



## A FUEGO LENTO

ALFREDO  
GONZÁLEZ  
CASTRO

*Se congregan cientos de mujeres líderes en Mérida para debatir temas con perspectiva de género, escenario que sirvió a "candidatas" de todos los frentes rumbo a 2024*

# M

osaico de colores, pluralidad y de distintas tendencias políticas, se dejaron ver el fin de semana en Mérida, Yucatán, durante el **II Congreso Internacional** de la colectiva 50+1, una organización que agrupa a mujeres líderes de diversos sectores.

Además de los importantes temas que se abordaron en defensa de los derechos de las mujeres, el foro dio mucho de qué hablar porque también se convirtió en pasarela de políticas de todos los frentes que aspiran a algún cargo de elección popular. Y se confirmó con eso,

### #OPINIÓN

## 50+1: MUJERES JUNTAS, NUNCA DIFUNTAS

que no hay un evento político que pueda estar disociado de la contienda electoral del próximo año. La más asediada y aplaudida fue sin duda la senadora **Xóchitl Gálvez**, aunque también hubo aplausos y fila para tomarse la selfie con **Beatriz Paredes**, quien, igual que la panista, ha expresado públicamente su intención de contender por la Presidencia. También alborotó a las mujeres asistentes la diputada federal **Cecilia Patrón**, secretaria general del PAN y aspirante a la presidencia municipal de Mérida.

Pero tampoco se quedó atrás **Libia Denisse García**, secretaria de Desarrollo Social de Guanajuato y una de las más fuertes contendientes por la gubernatura de su estado. La inauguración del evento corrió a cargo del gobernador **Mauricio Vila**, acompañado de la presidenta de 50+1, **Claudia Corichi**, y **María Orantes**, cónsul de México en Houston.

También participaron las senadoras **Kenia López**, **Mónica Fernández**, **Indira Kempis** y **Nancy de la Sierra**, así como las diputadas **Amalia García**, **Dulce María Sauri** y **Carolina Viggiano**, **Ana Lilia Herrera** y la activista, **Olimpia Coral**, entre otras.

Ya no alcanzaron a llegar al encuentro la presidenta del INE, **Guadalupe Taddei**, y **Gabriela Jiménez**, representante de Claudia Sheinbaum, quien no fue invitada porque no pertenece a la organización, y que se entiende estarían en la celebración de López Obrador en el Zócalo capitalino.

También provocó suspicacia la inasistencia de Taddei, quien, a pesar de las diferencias partidarias con panistas y oposición, estuvo presente vía remota, misma que junto con la presidenta de la colectiva 50+1, suscribió un importante acuerdo de cara a los comicios.

Con esto buscan erradicar la violencia política de género, capacitar a las candidatas y participar como observadoras. explicó **Claudia Corichi**. cabeza de esta

colectiva que logró reunir a poco más de 700 mujeres en la blanca Mérida. También participaron representantes del sector económico: **Francisco Cervantes**, presidente del Consejo Coordinador Empresarial, y **José Abugaber**, presidente de Concamin.

Ambos hicieron su esfuerzo por conectar con las mujeres, pero alcanzaron a escuchar reclamos por la poca presencia de mujeres en puestos donde se toman verdaderamente las decisiones, planteamiento que recorrió el Congreso en varios foros, por lo que se hizo patente que la deuda con este sector de la población es grande todavía y hay mucho por hacer.

\*\*\*

POCA O NULA preocupación generó en el PRI el anuncio de que algunos senadores renuncian hoy a las filas del tricolor, como **Miguel Ángel Osorio**, **Claudia Ruiz**, **Nuvia Mayorga** y **Eruviel Ávila**.

Desde el círculo cercano de Alejandro Alito Moreno, me dicen que esta separación confirma que, desde hace mucho tiempo, estos legisladores dejaron de trabajar para el partido.

Todos y cada uno de ellos, pusieron su agenda personal por encima del priismo y los resultados están a la vista.

Más aún, en el tricolor aplauden que se abran esos espacios porque así tendrá el partido nuevas y más posiciones para jóvenes, cuadros y dirigentes de otra generación, que no tienen cola que les pisen.

Y de paso, le dan la espalda al frente opositor que se construye de cara a la elección presidencial de 2024.

\*\*\*

Y como dice **el filósofo... Nomeacuerdo**: "El futuro tiene rostro de mujer, es feminista".

### Con esto buscan erradicar la violencia política de género